

La teca se fortalece en bolsa

El valor de las acciones de 14 empresas supera los **\$ 42 millones** ■ La alta rentabilidad del negocio **eleva el precio** de los papeles en un 13% anual

LISBETH ZUMBA R.
zumbal@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

Una nueva empresa forestal alista su cotización en bolsa para el 2014. La Vanguardia Forestal, firma que comercializa teca, tiene previsto vender 1,9 millones de dólares en acciones en la bolsa local.

Este movimiento la convierte en la decimoquinta compañía en participar en el mercado bursátil del país, donde el valor total de las empresas madereras, al 31 de octubre, ascendió a 42,3 millones de dólares, según datos de la Bolsa de Valores de Guayaquil (BVG).

Paúl Palacios, presidente del Grupo Siembra (Sistema Integrado de Empresas Basadas en Recursos Ambientales), indica que año a año son más las empresas e inversionistas que se integran al sector por su alta rentabilidad.

EL DETALLE

3 mil hectáreas de teca anual es el crecimiento registrado en los últimos cinco años.

El dinamismo del mercado, explica, se ha desencadenado en una mayor cotización de las acciones que las empresas forestales ofertan en el mercado bursátil con el fin de obtener financiamiento. "Las variaciones de precios han estado sobre el 13% anual, alcanzando en algunos casos rentabilidades sobre el 15% al año", detalló el empresario.

A nivel internacional los precios de la madera también han reportado un incremento importante, entre rangos que van del 6% al 18%. Eso pese a que ha existido una devaluación de la rupia, moneda de India, la nación que a nivel mundial realiza mayores compras (a ese

PARTICIPACIÓN DE EMPRESAS EN EL MERCADO BURSÁTIL

Emisores	Número de acciones	Valor de capitalización: \$ 42'317.500
Río Congo Forestal C.A. (Conrioca)	90.000	3'330.000
Meriza S.A.	80.000	3'060.000
El Tecal	90.000	3'060.000
La Reserva Forestal Reforest	90.000	2'812.500
Cerro Verde Forestal S.A. (Big Forest)	100.000	3'000.000
La Campiña Forestal (Stronforest)	100.000	2'700.000
El Refugio Forestal (Homeforest)	125.000	3'000.000
El Sendero Forestal (Pathforest)	135.000	2'700.000
La Estancia Forestal (Forestead)	150.000	2'700.000
La Colina Forestal (Hillforest)	200.000	3'100.000
La Sabana Forestal (Plainforest)	240.000	3'480.000
Retratorec	900.000	3'150.000
Cerro Alto Forestal (Highforest)	150.000	2'025.000
La Cumbre Forestal (Peakforest)	350.000	4'200.000



Fuente: BVG

EXPRESO

mercado va más del 90% de las exportaciones ecuatorianas).

En el sector existen indicios de que las condiciones del negocio incluso podrían mejorar. Un estudio respetable efectuado por Raymond M. Keogh revela que para el año 2050 existirá un déficit de maderas duras tropicales de 100 millones de metros cúbicos (el equivalente a un millón de hectáreas de teca). "Esto permitirá importantes oportunidades para Ecuador", señaló el experto.

En India es posible encontrar estructuras hechas con árboles de teca que tienen más de mil años. Esta especie era muy abundante en el país asiático; no obstante, la tala excesiva provocó la deforestación, obli-

PANORAMA INTERNACIONAL

Las maderas duras en crisis

■ Un estudio de la Asociación Ecuatoriana de Productores de Teca y Maderas Tropicales (Asoteca) refiere que la oferta mundial de maderas duras tropicales, como la teca, dependerá de los niveles de deforestación y degradación de los bosques nativos. Actualmen-

te esos niveles son altos, lo que ha provocado una crisis en ese sector. Se estima que en el mundo existe un déficit de 1 millón de hectáreas para abastecer la demanda internacional. Es decir, se necesitarían unos 12 billones de inversión para estable-

cer cultivos de la madera que es cotizada por su alta dureza y estabilidad, características que no la tienen otras especies. Para resolver esa crisis, la madera disponible en el futuro deberá obtenerse de bosques naturales manejados sustentablemente.

LA FRASE

La teca en Ecuador no nace naturalmente sino por plantaciones, por tanto no le afectan los controles de tala.

PAÚL PALACIOS
Presidente del Grupo Siembra

gando al Gobierno hindú a prohibir el corte y comercialización de árboles.

Pese a eso, esta nación asiática continúa siendo el territorio con mayores hectáreas plantadas (1,6 millones). Le siguen Indonesia y Myanmar, con 551.000 y 390.000 hectáreas respectivamente.

En Ecuador el negocio de la teca también ha sido exitoso. Así lo describe Antonio Pino, en un estudio de 41 páginas que trata sobre la evolución de este cultivo. En el grupo de los 15 principales países productores de teca, Ecuador llega a ocupar el puesto número 10, con 45.000 hectáreas, superando así a naciones como Laos, Costa Rica, Costa de Marfil y Sri Lanka.

La especie fue introducida en Ecuador como aventura comercial entre 1960 y 1970, porque se creía que la ubicación del país en la línea ecuatorial (con lluvia y temperaturas producidas por la confluencia de la corriente cálida de El Niño y la corriente fría de Humboldt) proporcionaba condiciones ideales para la siembra. Actualmente estos cultivos predominan en las provincias de Guayas, Los Ríos, Manabí, Esmeraldas y Orellana.

Según estimaciones del sector, Ecuador podría cerrar el año con la exportación de 9.900 contenedores de madera, que representan más de \$ 20 millones. La proyección es que para el 2015 las ventas aumenten un 10% al llegar a unos 11.979 contenedores.